

informaciones

OBREERAS

Nº 57

Barcelona, 5 de junio de 1972



SEAT (Barcelona).- JUICIO EN MAGISTRATURA de 14 obreros sancionados (ver I.O. n° 55). Entre ellos estaba Berrocal, compañero detenido que fue conducido por grises y con las manos esposadas.

La empresa había intentado que no hubiera juicio y había ofrecido reducciones importantes en la sanción. Como se sabe, las sanciones oscilaban entre los 50 y los 8 días de suspensión de sueldo y empleo. Los trabajadores no están de acuerdo con las propuestas de la empresa. NO SE CONSIDERAN CULPABLES Y EXIGEN LA TOTAL ANULACIÓN DE LAS SANCIONES. Estas fueron impuestas en octubre, durante los 15 días de huelga y la ocupación de la fábrica.

SE INICIA EL JUICIO. Al llegar Berrocal, los compañeros van hacia él, le abrazan, le rodean, lo explican lo que pasa en la fábrica. Un abogado, los trabajadores sancionados y los que han acudido de SEAT exigen que se le quiten las esposas. El juez dice que no es cosa suya, pero que está de acuerdo. Los policías vacilan; los de la social, hay bastantes, están nerviosos. Pero ante el ambiente deciden sacarle las esposas.

CONTINUA EL JUICIO. El representante de la empresa, BELTRI y su abogado, do ALONSO, se contradicen. No conozco ni los puestos ni el tipo de trabajo, NADA, no conozco nada de los sancionados. La empresa no lleva ningún testigo. LOS TRABAJADORES, SI. Las declaraciones de los obreros sancionados y de sus testigos son una clara afirmación de los motivos de la lucha solidaria y de las condiciones de explotación en la fábrica. Los abogados defensores -Srs. Salvadores, Poch y Asunción Soló- piden además la readmisión de varios compañeros, enlaces sindicales, cuyo despido fue declarado improcedente, en otro juicio combativo, por Magistratura.

El juicio quedó visto para sentencia.

Al salir el público y los obreros sancionados abuchearon al abogado de la empresa y aplaudieron a los abogados de los trabajadores. Cuando salió Berrocal crecieron los gritos de !LIBERTAD PARA BERROCAL! !LIBERTAD! La policía no se atrevió a intervenir. Varios trabajadores saludaron con el puño en alto. Los auténticos acusados en este juicio han sido la empresa, la explotación, el franquismo, la represión.

(más del 50 % capital inglés)

FABRA Y COATS.- El día 30 se registró un paro de siete horas en la sección de litografía y aprestos. Exigen la reducción de la semana laboral de 44 a 42 horas. Esta acción constituye el inicio de la lucha en torno al convenio. Durante media hora la acción se generalizó y participó en ella toda la plantilla, más de tres mil obreros. Es el primer PARO GENERAL en Fabra y Coats desde hace varios años. Se ha conseguido un AUMENTO del 24 % y la equi-paración del salario de hombres y mujeres, así como 21 días de vacaciones para TODOS.

HISPANO OLIVETTI.- Como se recordará, en esta empresa se habían hecho ya varios días de boicot a los comedores antes del 1 de mayo. Después se recogieron firmas y se realizaron otras acciones. La empresa, sin embargo, no soluciona los problemas planteados. La COMISION OBRERA, sensible a este ambiente, a través de reuniones en los talleres y de una octavilla, convocó a un BOICOT A LOS COMEDORES para el 26 de mayo. También se pegaron etiquetas de boicot por toda la fábrica.

EL DIA 26 EL BOICOT FUE TOTAL. La empresa había colocado vigilantes en las inmediaciones del comedor, pero fue inútil; no hubo vacilaciones. Los trabajadores fueron directamente de los talleres a diversos puntos del campo de deportes, comiéndose el bocadillo en grupos.

Junto a los problemas del comedor -utensilios, calidad de la comida- la CO planteó este día diversos problemas pendientes: el calor, grave ya en algunos talleres, así como la plataforma reivindicativa que marca la lucha en torno a la negociación del próximo convenio.

Ante la SITUACION DE LUCHA que hay en la fábrica, la empresa está moviendo sus peones intentando provocar a los trabajadores. Así dos jurados de empresa, Pablo Coballos y Cánovas Liján, quisieron echar el día 24 a los enlaces y trabajadores que acuden, en número cada vez mayor, al local del jurado para discutir los problemas pendientes. Provocaron directamente a algunos y llamaron a los vigilantes en su ayuda. La serena respuesta de los trabajadores evitando la provocación, a la vez que la firme defensa del derecho de los traba-

jadros y cargos sindicales a reunirse en el local del jurado, provocó el aislamiento de estos elementos en el propio jurado de empresa.

CISPALSA.- SIGUE EL BAJO RENDIMIENTO en algunas secciones. También continúan las reuniones y el descontento por los tiempos es agudo. La empresa impuso algunas sanciones, pero al recurrir los sancionados a Magistratura, prefirió anularlas para evitar el planteamiento público del problema y la posible repercusión en la generalización de la lucha en la propia fábrica.

TRANSPORTES (Barcelona).- Sigue la denuncia de las maniobras de García Ribos que impuso a uno de su banda, ACHIMENO, como presidente del Sindicato de Transportes de Barcelona, cuando a él lo designaron "Procurador en Cortes".

CONSTRUCCION.- Este mes está prevista la revisión salarial estipulada en el Convenio. Crece el clima de lucha. Para este 19 de junio Moyá Clua tiene convocada una asamblea "masiva" de enlaces en el sindicato.

MADERA.- Las negociaciones del convenio de ramo han quedado rotas. El grupo de "MAR OS" ha conseguido un aumento del 15%.

GRANDES ALMACENES.- Se está elaborando una plataforma reivindicativa para las próximas negociaciones del convenio del ramo. En las discusiones en los diversos centros de trabajo se plantean reivindicaciones en torno a un aumento de salarios.

TINTES Y APRESTOS MODERNOS (Las Cortes).- Asamblea el 13 de mayo en el turno de la noche de una sección de 25 trabajadores que exigen pasar a fijos de plantilla. Hicieron un paro de media hora. Han conseguido ya un aumento salarial.

CATEX.- Importante asamblea al mediodía del día 20 de mayo. Tratan de los problemas reivindicativos pendientes, en apoyo de los cuales llovan VARIOS MESES DE HUELGA DE HORAS EXTRA.

MEDIR.- Después de varias asambleas y paros cortos la empresa ha cedido a las exigencias obreras de que los paguen todas las pagas extra habituales en otros años y que la empresa quería suprimir a raíz de los aumentos logrados en la lucha en torno al último convenio. Con nuevas asambleas estos días han conseguido que se pague una prima semanal a TODOS.

CARROCERIAS METALICAS CATALANAS (unos 400 trabajadores).- Esta empresa estaba en crisis hace un año. No podían pagar a los trabajadores. Hubo PAROS y otras acciones. El dueño prefirió entregar la fábrica a los trabajadores antes que entregarse al problema. Se organizó como cooperativa y empezó a funcionar sobre nuevas bases: se suprimieron vigilantes, cronometradores y otros sistemas de supercontrol capitalista. Los trabajadores discutían y decidían colectivamente los problemas y la organización del trabajo. Subieron los salarios. Y la empresa empezó a funcionar mejor.

Pero los había quedado una deuda de 200 millones del periodo anterior y solicitaron un crédito al gobierno para hacerle frente: SE LO DENEGARON. Y empezó el boicot sistemático de las mismas empresas a las que estaban suministrando carrocerías: Motor Ibérica, Pegaso, Sava...

Los trabajadores están decididos a hacer frente a esta situación. Han celebrado varias asambleas de amplia discusión del significado de estos problemas y se han organizado democráticamente a través de las propias asambleas. Todos han firmado un escrito en el que exponen los problemas y sus exigencias. El día 15 de mayo los 400 trabajadores se dirigieron en manifestación silenciosa a la Delegación del Trabajo para hacer entrega del mismo y salieron de allí también juntos en manifestación. Sigue la lucha.

MOTOR IBERICA.- Juicio en Magistratura de 3 de los 9 sancionados. Han ganado los trabajadores.

SAVA (San Adrián) -unos 200 trabajadores-. Desde el 6 de mayo llevan brazaletes y corbata negra exigiendo se les pague el aumento del convenio y los atrasos que ya les corresponden. El sábado 31 de mayo hubo ASAMBLEA con un PARO DE MEDIA HORA en los dos turnos. Los trabajadores se reunieron y se formó una amplia delegación obrera -incluyendo cargos sindicales- que fue a buscar al director para que hiciera acto de presencia en la asamblea y se comprometiera públicamente a pagar lo que debe a los obreros. El director, que al principio se negaba, aceptó al ver la firmeza de los trabajadores.

REPRESION EN LA TELEFONICA.- Las CCOO de la Telefónica denuncian en una octavilla la represión de que son víctimas los compañeros JUAN ANTONIO ESCOBAR, suspendido de empleo y sueldo por hechos ocurridos antes de su ingreso en la empresa, ANTONIO del CAMPO PRETEL, despedido por su participación en el Movimiento Obrero en su trabajo anterior, a petición del director Sánchez Contador. Chicano, capataz de Bonanova y enlace sindical, tiene abierto expediente por negarse a realizar horas extra para reivindicar el turno seguido para el personal de Averías o Instalaciones.

También se denuncia la situación de las mujeres de la limpieza que, además de tener sueldos de miseria -4.000 pts. al mes-, están expuestas a graves accidentes, como ha ocurrido a Pilar Ramon, Horminia, Araceli, Carmen, etc.

La CO de la Telefónica, en una hoja informativa, dice: "La Telefónica en el año 1970 repartió unos beneficios de 4.000 millones de pts, En 1971, 4.700 millones que se repartieron entre los principales accionistas de la empresa, que son LA BANCA, el IMPERIALISMO AMERICANO y una pequeña parte de accionistas.

Según el Instituto Nacional de Estadística, el nivel de vida del año 1970 ha sufrido un aumento del 6,5% y en el año 1971 el aumento ha sido del 8,5%-9%. Total, que para un periodo de dos años la vida ha subido un 15-16%. El informe secreto del Ministerio de Trabajo reconoce que las cifras oficiales están muy superadas.

Tomando como bueno un aumento del costo de la vida del 25% en los dos años del IV Convenio Colectivo, tenemos que para un empleado que en el año 1970 cobraba 10.000 pts. mensuales, tan sólo para mantenerse en el salario real debería cobrar en 1972 12.5000 pts. Sin embargo, con el aumento del 10% máximo que concede el V Convenio, este empleado ganaría en el año 1972 11.000 pts. mensuales.

Calculamos ahora el aumento que posiblemente sufrirá el costo de la vida para 1972 y 1973, y sumémosle el aumento de 1970 y 1971 y con ello tendremos que aproximadamente para estos cuatro años habrá habido un aumento de un 60%. ¿Cuánto nos han aumentado el sueldo en estos cuatro años? Desde un punto optimista no llega ni a un 20%. Los trabajadores de Barcelona ante esto, tratando de nivelar nuestras necesidades, hicimos la petición de un Convenio Provincial que ha sido denegado por la Delegación Provincial de Sindicatos, el cual ha actuado una vez más en contra de nuestros legítimos intereses.

~~~~~

ROCA (Gavá).- Sigue la lucha. Se han producido varios PAROS cuando la dirección ha intentado aplicar precipitadamente los nuevos tiempos en algunas secciones. El plazo acordado por los trabajadores termina pronto. La Compañía Roca de Radiadores ha sancionado a tres trabajadores con suspensión durante 21 días de empleo y sueldo. Además ha expedientado a dos enlaces sindicales. El día 30 continuaron los paros. Estas sanciones pueden agudizar la lucha.

BERTRAN Y SERRA (Manresa).- Recogida de firmas como protesta por el despido de un trabajador.

PIRELLI (Cornellá).- Después de las importantes acciones ya reseñadas en nuestro anterior número de I.O., en las que se impuso la READMISION de los despedidos, la reducción de las sanciones y la LIBERTAD de Fuentes, se ha logrado también una importante victoria salarial en el convenio. Daremos más información en próximos números.

NORMA GALINDO (Bajo Llobregat).- Se ha conseguido una victoria salarial. Por el momento

no posemos más detalles.

CONDESEL (San Cugat)..- Ha sido despedido el dirigente obrero MANUEL CARRION. En solidaridad con él ha habido varias asambleas. La empresa responde endureciendo la represión. Existe clima de lucha.

TECNOMATIC (Rubí)..- Bajo rendimiento en exigencia de que se aumente la prima.

TARRAGO Y CIA. (Vallés)..- Se ha logrado una victoria salarial.

TARRASA & GRADHERMETIC..- Lucha en torno a la exigencia obrera de un aumento en la prima. La empresa sancionó a un trabajador; como respuesta solidaria hubo un paro de una hora el 26 de mayo.

AGUT Y AEG..- Se está elaborando una plataforma reivindicativa. En AEG caduca ahora el convenio. Se celebran reuniones en las distintas secciones.

SANCHEZ MONTOLIU..- Acción de las mujeres exigiendo taquillas. Han logrado 100. También piden aumento de la prima y otras reivindicaciones.

COSTA Y BLASI..- Mediante bajo rendimiento han logrado un aumento en la prima. En esta empresa trabajan fundamentalmente mujeres.

MATARO : Clima de lucha y agitación contra la carestía. Se ha acentuado a raíz de la disposición del Ayuntamiento que, para favorecer a los intermediarios, ha prohibido que los campesinos instalen sus puestos para la venta directa al público.

LERIDA : CROS..- Acciones de solidaridad con un trabajador despedido.

TARRAGONA : BERNARD-PAREJA S.A..- Paro de 4 horas el 16 de mayo en apoyo de la exigencia de que se pague cada 15 días en horas de trabajo, con entrega semanal de un adelanto. La empresa ha cedido a las exigencias obreras, a la vez que despedía a 14 trabajadores que estaban como eventuales. La lucha continúa por la readmisión de los despedidos y por la exigencia de 490 pts. diarias para el oficial y 465 para el peón por 8 horas de trabajo diarias.

---

MANIFESTACION EN LAS RAMBLAS Y PUERTA FERRISA..- Varios centenares de personas se manifestaron el día 31, a las siete y media de la tarde, en las Ramblas-Puerta Ferrisa.

Los manifestantes llevaban cuatro banderas de Cataluña y una pancarta contra la represión policiaca. Arrojaron numerosas octavillas y protestaron a gritos por la detención de nueve demócratas, acusados de haber colocado artefactos explosivos en el Monumento de los Caídos de Barcelona y Terrassa. Los manifestantes desfilaron por las calles de Cucurulla, Canuda, hasta llegar a la Puerta del Angel donde se dispersaron antes de que llegaran los grisos.

---

**!AUGE DE LA LUCHA EN TORNO A LOS PROBLEMAS URBANOS!**  
=====

MAS DE 500 PERSONAS se manifiestan en Cornellá. Exigen la urgente canalización del Llobregat.

El día 30, al atardecer, más de 500 vecinos de los barrios de Almoda, Riera y Centro se concentraron ante el Ayuntamiento de Cornellá. Estos barrios fueron los más afectados por las últimas inundaciones. Los manifestantes exigían la canalización del río Llobregat, canalización que ha de eliminar el peligro de nuevas inundaciones. Entre los manifestantes había muchas mujeres con sus hijos. Llevaban una carta con más de 3.000 firmas dirigida al alcalde y en la que se pedía ~~xxxxxxxx~~ que se convocase una asamblea para informar sobre el proyecto de canalización y el plazo de realización.

Se formó una comisión de 15 vecinos, que representaba a los tres barrios. La comisión entregó la carta al alcalde y se entrevistó durante una hora con el ayuntamiento en pleno. Al salir, esta comisión informó a los demás manifestantes que esperaban fuera. El Ayuntamiento dijo que transmitiría la protesta a los organismos superiores y se comprometió a informar, a través de la prensa, de la marcha de la gestión, negándose a convocar una asamblea. Los manifestantes protestaron por esta decisión tan poco democrática. La



M. ALVAREZ, VULCANO, VANOSA, CONST. YARZA, SONAVAL, PREFNAVAL,... unos 10.000 tr. empresas -"Citroen Hispania", Reiroy, Astilleros Freiro- los obreros abandonaron el trabajo en solidaridad con los huelguistas. Hubo paros parciales en otras empresas.

LA LUCHA HA DADO YA SUS PRIMEROS FRUTOS. La solidaridad de toda la ciudad ha colaborado en esta primera victoria. La empresa ha anulado las sanciones y ha mejorado sus ofertas ofreciendo un aumento del 34,%, salariales. La semana termino con la LUCHA POR LA LIBERTAD DE LOS DETENIDOS. El Gobernador Civil tuvo que publicar una nota asegurando que no habia detenidos gubernativos. Los 15 detenidos han sido puestos o bien en libertad o a disposición del juez. Las luchas, la HUELGA, ha continuado en varias de estas empresas por sus reivindicaciones (convenios). En CITROE la empresa cerró las puertas de la fábrica el 30.5. en un intento de cortar la lucha. ASTURIAS.- A finales de mes de mayo dos mineros murieron en accidente de trabajo. Como protesta por estos nuevos accidentes, 1.500 compañeros hicieron una huelga de dos días. La empresa -HUNOSA- impuso sanciones inmediatamente. El día 2 de junio pararon más de 700 mineros protestando por dichas sanciones. La huelga afecta a tres pozos de la cuenca del Aller. Hunosa, siguiendo su política represiva, ha sancionado a los huelguistas, suspendiéndolos de empleo y sueldo hasta el lunes día 5. Los pozos en huelga son: "mina Mariana", "San Antonio" y "Santiago", todos ellos de Hunosa.

La Magistratura de Trabajo de Oviedo ha confirmado el dospido de 30 auxiliares de Psiquiatría, asistentes sociales y otros trabajadores del Hospital Psiquiátrico Provincial, así como la de 5 jurados y enlaces. Los despidos habían sido impuestos por la Diputación de Oviedo como represalia por las acciones reivindicativas efectuadas en este hospital.

SEVILLA.- En la empresa "LYBBIS ESPAÑA" de Dos Hermanas (Sevilla) los trabajadores hicieron un paro como protesta por un cambio arbitrario de turnos de la comida. Primero la empresa sancionó a 15 trabajadoras con suspensión de empleo y sueldo por un día. En solidaridad con éstos, sus compañeros hicieron huelga. Entonces la empresa despidió a 15 obreras.

BILBAO.- Un grupo de 200 mujeres del barrio bilbaíno de Iturrigorri Peñascales se manifestaron el día 2 ante el Ayuntamiento para protestar por el retraso en la construcción de un complejo escolar.

Como es sabido, estos días se han producido diversas manifestaciones en Bilbao, contra la carestía de la vida y por la construcción de un pasosubterráneo frente a la empresa Echovarria. En este lugar ya han muerto cuatro trabajadores en accidente de tráfico.

En la manifestación de Sestao participaron mil mujeres que marcharon, con las costas vacías, por el centro de la ciudad hacia el Ayuntamiento. La manifestación duró 4 horas. La gente aplaudía al paso de la manifestación. Muchos campesinos de las aldeas retiraron ese día sus productos de los mercados. La guardia municipal se retiró y la guardia civil, después de un fallido intento de intimidación, también.

PAMPLONA.- En la EATON IBERICA se celebró una asamblea de mil obreros que retrasó la entrada en la fábrica. Los trabajadores denuncian la imposición del convenio, a espaldas de sus reivindicaciones.

.....  
EL CAPITAL-EXTRANJERO EN ESPAÑA: ESTADOS UNIDOS es el primer país inversionista con el 40% del total de las inversiones en 1971. En sólo el 1er. trimestre de 1972 han invertido oficialmente 600 millones de \$ (se supone son de hecho MAS de 1.000 millones de \$). Los LABORATORIOS FARMACEUTICOS EXTRANJEROS SE LLEVARAN en 1972 de España: 6.550 MILLONES de ptas. por compra de productos; 5.000 MILLONES por licencias y 2.800 MILLONES por "participación en beneficios. Mientras, se continúan concediendo licencias para el capital extranjero: en una sola sesión de la "COMISION DELEGADA PARA ASUNTOS ECONOMICOS" se han autorizado nuevas inversiones en: PAPELERAS DEL GUADALQUIVIR, GRACE SA, CONSTRUCTORA BETON Y MONIERBAU, FRIZ IBERICA, CIA FOMENTADORA DE EXPLOTACIONES MINERAS, IBERICA SA, LEEDS NRTHRUP,...